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Sala Ecuménica cuenta con anexo 

para solicitar apoyo espiritual 

   Desde estos días nuestra Sala 

Ecuménica, que periódicamente está 

recibiendo misas y ceremonias, cuenta 

con el anexo 335412, al cual pueden 

llamar los diversos servicios clínicos de 

hospitalizados en caso de que algún 

paciente requiera  de asistencia espiritual, 

en horario de lunes a viernes de 09 a 17 

horas.

   Además, se informa que se instaló un 

Árbol Sanador, el cual está dispuesto en el 

muro exterior de la Sala Ecuménica, 

instalado por la Unidad de 

Acompañamiento Espiritual,  con palabras 

motivacionales dirigidas tanto a usuarios 

como funcionarios que requieran de una 

palabra de aliento en su día a día.

Abrimos Unidad de Hospitalización        

de Cuidados Intensivos Psiquiátricos

 El pasado miércoles 20 ingresó la primera paciente a 

nuestra Unidad de Hospitalización de Cuidados 

Intensivos Psiquiátricos, UHCIP, la cual puso a disposición 

de la comunidad las primeras 6 de un total de 24 camas 

que contempla el proyecto, las que se irán abriendo de 

manera gradual y paulatina.

   Esta apertura fue posible tras recibir recientemente la 

correspondiente Autorización Sanitaria por parte de la 

Seremi de Salud, lo cual posibilitó esta apertura en la que 

ha venido trabajando el personal dirigido por el Dr. 

Francisco Chacón y la Enfermera Supervisora Ana Rojas, 

quienes desde hace meses trabajaron con su personal a 

cargo para hacer factible la apertura progresiva de camas 

en esta nueva Unidad hospitalaria, la cual ha debutado 

con pleno éxito hasta ahora. 



Preparamos Campaña de Invierno 

2024 viendo requerimientos

   El miércoles 20  recibimos al Dr. Francisco 

Armijo, Jefe de Campaña de Invierno del SSVQ; 

y a la Enfermera Ada Carrillo, Gestora de Casos 

de la Red, quienes junto a nuestro equipo 

directivo liderado por nuestro Director, Haroldo 

Faúndez, el Subdirector Médico, Dr. José 

Miguel Gutiérrez; la Subdirectora de Gestión 

del Cuidado del Paciente, Marlene Cáceres; y el 

Jefe de Campaña de Invierno de nuestro 

recinto, Dr. Pablo Tapia, abordaron temas de 

interés para afrontar de la mejor forma posible 

el período invernal de alta circulación viral.

   En la ocasión la comitiva visitó el área Médico 

Quirúrgico Infanto Juvenil, donde fueron 

recibidos por la Enfermera Supervisora, Viviana 

Pizarro; y la Unidad de Tratamientos 

Intermedios Pediátricos, UTIP, donde Elizabeth 

Aguirre, Enfermera Supervisora, encabezó el 

recorrido. En ambas instancias se abordaron 

temas como los recursos que se requerirán 

para este período álgido de enfermedades 

respiratorias y cómo prepararse de la mejor 

forma ante este período viral que se avecina.

Esta semana 
postulamos a 

Acreditación de 
Calidad

En estos días postulamos a 

Acreditación de Calidad ante la SIS
Este fin de mes materializamos de manera oficial 

nuestra postulación ante la Superintendencia de 
Salud (SIS) para que nuestro Hospital Biprovincial 
rinda su primer proceso de evaluación de 
Acreditación de Calidad y Seguridad, tarea que fue 
concretada por nuestra Unidad de Calidad y 
Seguridad del Paciente.
   Este hito fue posible gracias a la concreción 
previa de una autoevaluación, informe de 
resultados y tareas derivadas de los equipos para 
postular a esta Acreditación; postulación que 
consiste, en la creación de un expediente que 
contiene el Informe de Autoevaluación , la 
creación de la ficha técnica del HBQP ante la SIS, y 
presentación de todas las autorizaciones 
sanitarias, el organigrama actualizado y los planos 
del establecimiento, de modo de presentarla 
complejidad de la institución.
   Si bien no existe una fecha definida para rendir 
nuestro proceso de Acreditación de Calidad, se 
espera que éste ocurra en el segundo semestre del 
año en curso, por lo que el llamado es que 
aquellos equipos que cumplieron con lo solicitado 
en el proceso de Autoevaluación mantengan lo 
alcanzado y lo mejoren, mientras que aquellas 
características incumplidas se sometan al proceso 
de mejora continua de modo de alcanzar nuestro 
objetivo que es entregar una atención segura y de 
calidad a nuestros usuarios de ambas provincias.



Hospital de San Antonio conoce 

nuestra experiencia en CRR

   El pasado martes 19 una delegación 

integrada por personeros del Servicio de Salud 

Valparaíso San Antonio, y del Hospital Claudio 

Vicuña, visitaron nuestro establecimiento para 

conocer la exitosa experiencia desplegada a 

través del Centro Regional de Resolución, el 

cual ha permitido, a través de la optimización 

del uso de pabellones, reducir la Lista de 

Espera quirúrgica a través de Cirugías Mayores 

Ambulatorias, CMA.

En la oportunidad, la delegación fue recibida 

por parte de nuestro equipo directivo integrado 

por la Subdirectora de Operaciones, Paola 

Núñez y la Subdirectora de Gestión del 

Cuidado, Marlene Cáceres; tras lo cual se 

realizó una visita al sector de Pabellones, en 

donde conocieron el proceso quirúrgico de voz 

del jefe de dicha área, Dr. Pedro Cordero, y de 

la Enfermera Supervisora (S) Sindy Lobos. La 

actividad finalizó en la Unidad Pre Quirúrgica, 

donde la enfermera supervisora, Laura Cortés, 

explicó la función fundamental de esta área en 

el contacto y seguimiento de pacientes.

65 millones de 
pesos de 

inversión en 
equipo Rotem

Recibimos importante equipamiento 

para Medicina Transfusional
Este mes llegó a la Unidad de Medina 

Transfusional el nuevo tromboelastógrafo Rotem, 
equipamiento de punta que -con una inversión 
cercana a los 65 millones de pesos de parte del 
Servicio de Salud Viña del Mar Quillota- viene a 
revolucionar el trabajo clínico con pacientes que 
presentan sangrado activo.
    Este equipo es un dispositivo computarizado 
que mide las propiedades viscoelásticas de la 
sangre, de manera de contar con un diagnóstico 
diferencial de las coagulopatías de manera presta 
y segura, no tardando más allá de 10 minutos el 
resultado, lo cual permite al equipo clínico tomar 
decisiones acertadas en cuanto a qué 
hemocomponente transfundir al paciente, lo cual 
podrá ser visto por el equipo clínico en su 
respectivo servicio.
   Esta rapidez para acceder al resultado de este 
examen es fundamental en escenarios de cirugías 
mayores en Pabellón o de hemorragias 
traumáticas que pueden presentar pacientes en 
Unidad de Emergencias o de Pacientes Críticos, lo 
cual permite tomar decisiones apropiadas para el 
tratamiento del paciente basado en la evidencia 
entregada por este sistema de tecnología 
avanzada. Además, arroja cuál es el motivo del 
sangrado y qué hemocomponente requiere el 
paciente para ser transfundido, sea éste plasma, 
plaquetas, glóbulos rojos o crioprecipitados



En abril próximo sería apertura de 

Escuela Hospitalaria CANEC

  El lunes 18 se presentó ante nuestros equipos 

la Escuela Hospitalaria CANEC, la que tendrá a 

cargo el desarrollo de esta espacio educativo – 

terapéutico que incorporará un Aula 

Multigrado en el área de Médico Quirúrgico 

Infanto Juvenil y Sala Cama en diversos 

servicios de nuestro Hospital. Cabe recordar 

que CANEC  se encuentra desde el año 2022 

trabajando con pacientes NANEAS de nuestro 

reciento pero en atención domiciliaria.

   De esta forma el objetivo de esta Escuela 

CANEC, que posee recursos del Ministerio de 

Educación y cuyo referente en nuestro recinto 

es Susan Salinas, Jefa de Servicio Social, es 

mejorar el bienestar y calidad de vida de 

estudiantes en situación de enfermedad y 

potenciar el desarrollo integral de los alumnos 

evitando su desescolarización. En la 

oportunidad Pedro Zepeda y Darinka Álvarez, 

Director y Coordinadora Académica, 

respectivamente, entregaron los lineamientos 

de la Escuela CANEC.

APS de Quillota 
y Petorca en 

Consultoría de 
Salud Mental 

Salud Mental Ambulatoria realizó 

Consultoría a APS de ambas provincias
Un importante número de funcionarios de los 

equipos de Atención Primaria en Salud de 
diversos municipios de las provincias de Quillota y 
Petorca se reunieron el pasado 13 de marzo en 
nuestro Auditorio con el fin de participar de una 
Consultoría ampliada que fue dictada por el 
equipo de Salud Mental Ambulatoria de nuestro 
establecimiento, quienes continúan atendiendo 
en dependencias del ex Hospital San Martín.

La actividad estuvo dirigida para referentes de los 
equipos de salud mental de los centros de 
atención primaria de las Provincias de Quillota 
Petorca, y tuvo por objeto el entregar 
orientaciones a los equipos y ser un lugar de 
encuentro y conversación sobre las diversas 
realidades que enfrentan los distintos centros de 
salud para abordar esta importante y emergente 
temática sanitaria.

Fue así como la actividad contó con la 
participación del Dr. Cristóbal Fuentes León con el 
tema de Referencia y Contrarreferencia; el Dr. 
Patricio Limarí Braniff, con la temática de 
Patología GES de Salud Mental; y cerró la Dra. 
Agnes Mimica Vergara, quien expuso el tema 
Salud Mental Infanto Juvenil orientada a la 
Atención Primaria de Salud



Incorporamos camarotes en 

diversas residencias médicas 

   A mediados de este mes finalizó la 

instalación de 22 camarotes en igual número 

de residencias médicas de diversos servicios 

de hospitalización de nuestro 

establecimiento, medida necesaria ante el 

requerimiento de sitios de descanso para el 

personal médico de turno, el cual se ha visto 

incrementado en el último tiempo.

   Así, se reemplazaron las anteriores camas 

por camarotes en cada residencia, ampliando 

de 22 a 44 los cupos, abarcando áreas como 

Unidad de Emergencias, UPC, Pensionado, 

Unidad de Tratamiento Intermedio Pediátrico 

y en el área Médico Quirúrgico Adultos e 

Infanto Juvenil, entre otros.

   Además del reemplazo de camas, se renovó 

el mobiliario y la ropa de cama, tarea que 

estuvo liderada por nuestra Subdirección de 

Operaciones a través de las unidades de 

Infraestructura y Logística, dando con ello 

cumplimiento a las necesidades de nuestro 

personal 

ACT: Equipo de 
Coagulación 
Activada es 

nuevo equipo

Hospital adquiere importante 

equipamiento para Cirugía Vascular 
Sabido es que nuestro establecimiento espera 

erigirse en un referente en el área de la Cirugía 
Vascular, por lo cual durante el segundo semestre 
del 2023 se potenció el equipo de especialistas y 
se consolidó un equipo también integrado por 
anestesistas y personal de Enfermería.
   A ello se suma que este mes se sumó un 
equipamiento ACT de última generación que 
permite monitorear el tiempo de coagulación de la 
sangre, lo cual es de suma importancia para la 
seguridad del paciente, pues el nivel de 
anticoagulación en la sangre debe ser preciso y 
mantenerse dentro de ciertos rangos.
   De hecho, uno de los hitos alcanzados, hasta 
ahora, por el equipo de Cirugía Vascular es la 
realización de cirugías de carótidas,  
procedimiento utilizado para despejar las arterias 
carótidas de residuos de grasa acumulada que 
pueden ocasionar una reducción del flujo 
sanguíneo circulante hacia el cerebro, por lo que 
este tipo de intervención disminuye los riesgos de 
sufrir un Accidente Cerebro Vascular, y en este tipo 
de procedimientos es fundamental la utilización 
del Equipo de Coagulación Activada, ACT, 
recientemente adquirido por nuestro Hospital. Así, 
con esta importante adquisición de equipamiento 
nuestro recinto afianza el trabajo del equipo de 
Cirugía Vascular, fortaleciendo la seguridad de 
pacientes y usuarios.



Comité TEA de nuestro Hospital invita 

a Charla sobre el Autismo

   En enero reciente salió la resolución que formalizó 
la constitución del Comité TEA de nuestro Hospital, 
instancia que surge por iniciativa de los propios 
funcionarios/as que tienen hijas e hijos de hasta 18 
años con condición de Trastorno del Espectro 
Autista, TEA, y que es coordinado desde la Unidad 
de Calidad de Vida Laboral por la Trabajadora Social 
Valentina Méndez, en conjunto con la directiva del 
Comité, para acoger las inquietudes y gestionar 
apoyos a funcionarias/os cuyos hijos/as presenten 
esta condición.
  Es por ello que una de las primeras actividades será 
una Charla que se realizará el martes 2 de abril, 
desde las 10 horas, en nuestro Auditorio para 
abordar la temática “¿Qué sabemos del Autismo?”, 
la cual estará  cargo del equipo de Neurología 
Infantil de nuestro establecimiento, por lo que se 
invita a todos los interesados a participar de esta 
actividad que busca concientizar acerca de esta 
condición que requiere de tratamientos 
multidisciplinarios 

Funcionarios ayudan a damnificados 

por incendios en Viña del Mar
El sábado 9 un grupo de funcionarios y 

funcionarias de nuestro Hospital llegaron con 
ayuda a los damnificados por los incendios 
forestales de febrero pasado, oportunidad en 
que el personal de salud, coordinados por las 
Trabajadoras Sociales Constanza Aly y 
Constanza García, llegaron a apoyar a la 
organización territorial "Humedal entre Cerros" 
que trabaja en el apoyo a la alimentación de 
damnificados en los sectores de Miraflores Alto 
y Villa Dulce Ampliación de la Ciudad Jardín.
   Recordemos que el personal realizó una 
campaña interna para recolectar alimentos no 
perecibles, útiles de aseo y golosinas para niños 
y niñas de los sectores afectados, los que 
fueron coordinados a través de la Unidad de 
Calidad de Vida Laboral, concurriendo a los 
sectores mencionados gracias al apoyo con 
movilización por parte del Hospital. 
   El grupo compuesto por 11 trabajadores de la 
salud que utilizaron su día libre para ir en apoyo 
de los afectados por los siniestros forestales se 
dividieron en 2 equipos que apoyaron la 
realización de una Olla Común, mientras que un 
segundo grupo, con participación de la 
Agrupación Payahospi realizaron actividades de 
entretención a niños del sector.

2 de abril 
Charla ¿Qué 

sabemos 
sobre el 

Autismo?



Organismos de Emergencia conocen 

nuestro Hospital ante posibles eventos

      En dependencias de nuestro Auditorio se realizó 

una sesión del Comité de Gestión de Riesgos y 

Desastres comunal, la cual incluyó la participación 

de diversas entidades públicas de Quillota abocadas 

al trabajo preventivo ante la posible ocurrencia de 

emergencias. En esta primera etapa, el Gestor de 

Riesgos del Hospital Biprovincial, Francisco Arenas 

Pérez, dio a conocer las nuevas instalaciones y áreas 

de interés del nuevo recinto asistencial de más de 74 

mil metros cuadrados construidos a través de una 

presentación y posterior visualización en la maqueta 

del establecimiento.

Tras esta primera etapa de reconocimiento para las 

entidades de emergencia de nuestra comuna, a 

futuro vendrá una segunda etapa que será un 

reconocimiento en terreno de las instalaciones.

Cabe señalar que el principal objetivo de estas 

actividades es que estas instituciones y organismos 

públicos del área de Emergencias conozcan nuestro 

hospital de modo que estén preparadas y conozcan 

el terreno en caso de la ocurrencia de cualquier 

eventualidad en que se requiera el apoyo de los 

extrasistemas para la emergencia.

Más de 2 mil 
dosis a 

disposición de 
comunidad 
funcionaria

Este mes iniciamos Campaña de 
vacunación contra la Influenza

El día lunes 11 iniciamos de manera formal la 
Campaña interna de Vacunación contra la 
Influenza 2024 con la inoculación de nuestro 
equipo directivo en pleno, iniciativa liderada por 
nuestro Vacunatorio que tiene como meta 
proteger, al menos,  a un 85% de las y los 
funcionarios y personal que se desempeña en 
nuestro recinto de aquí a fines de junio. 
    El objetivo de esta inoculación es proteger a 
las y los funcionarios para inmunizarlos contra 
las variantes de Influenza, la cual puede generar 
alto número de hospitalizaciones e, incluso, 
mortandad. Es importante destacar que el 
personal del Vacunatorio, concurrirá a los 
servicios clínicos de hospitalizados para cubrir la 
cobertura de los 4 turnos; mientras que aquel 
personal clínico o administrativo que no se 
desempeña en sistema de turnos puede agendar 
hora para inocularse al siguiente mail: 
vacunatorio.hbqp@gmail.com. 
   También hay que recalcar que esta vacuna es 
necesaria para el personal de salud, a menos 
que se posea una contraindicación total que 
debe ser respaldada a través de certificado 
médico y con firma de documento de rechazo, 
por lo que nuestro Hospital tendrá asegurada 
una cantidad de dosis superior a las 2 mil para 
cubrir a toda la comunidad hospitalaria. 



Exitosa Feria de Colaboradores     

reunió a comunidad funcionaria

8 de marzo, Día 
Internacional de 

la Mujer

7 de nuestras funcionarias fueron 

reconocidas en el Día de la Mujer
Como cada año, este 8 de marzo nuestro Hospital  

se tomó un tiempo para reconocer, valorar y 

agradecer a todas nuestras funcionarias por su gran 

labor en nuestra institución, ello en el marco de la 

conmemoración del Día Internacional de la Mujer 

en un sencillo acto encabezado por nuestra 

Directora (S) Paola Núñez Cárdenas.

   Hay que destacar que gran parte de la fuerza 

laboral de nuestro establecimiento está constituida 

por mujeres, en un orden superior al 70% del total 

de nuestro personal, por lo que ponderar en su 

justa medida el tremendo aporte de la fuerza 

femenina en nuestro Hospital  es necesario. Es por 

ello que la Unidad de Calidad de Vida Laboral 

organizó una votación participativa durante el 

verano de manera que fuese el propio personal el 

que eligiese a 7 de nuestras compañeras para 

encarnar en ellas los valores femeninos.

   Fue así como el viernes 8 se reconoció a las 

funcionarias más votadas:  Claudia González 

Olivares de GRD; Yoana Bañados Leiro, de UPC; 

Marcela Navia Silva, de GES; Marisel Castro 

Bahamondez de Pabellón; Pamela Morán Apablaza 

de MQ; Paulina Muñoz Tapia de Central Telefónica y 

Viviana Molina Valenzuela de UPC. 

El pasado miércoles 6 se realizó en uno de 
nuestros patios interiores la Primera Feria 
de Colaboradores, instancia coordinada por 
nuestra Unidad de Calidad de Vida Laboral 
que reunió a diversas entidades particulares 
que desde hace tiempo gestionaban la 
posibilidad de ofrecer sus servicios y 
productos a nuestro personal.

   Es por ello que desde Calidad de Vida 
Laboral aglutinaron estas solicitudes y 
coordinaron esta Feria que contó con 
presencia de Banco Estado, Caja Los Andes, 
Coopeuch, Vida Security, las automotoras 
Hernández Motores y Derco Center, además 
de diversas inmobiliarias de la zona y un 
stand de Salud Funcionaria y Calidad de Vida 
Laboral para inscripción de mamografías y 
EMPA.

   Fue así como una gran cantidad de 
funcionarias y funcionarios fueron rotando 
por los diversos stands obteniendo 
respuestas a sus inquietudes, 
transformándose esta instancia en un 
verdadero éxito según los organizadores.



Subdirección de Operaciones recibe 

visita de futuro Hospital Marga Marga

     Recientemente se concretó una visita de 

personeros de Puesta en Marcha del futuro Hospital 

Marga Marga, quienes fueron recibidos por el 

equipo de Ingeniería Operacional, encabezados por 

su jefe (s) Gustavo Loira, y del subdepartamento de 

Control Centralizado, Alejando Cantillano e Isaac 

Pérez,  quienes realizaron una presentación para 

recibir a los profesionales de la Subdirección de 

Operaciones del Hospital de Quilpué, en vías del 

proceso de puesta en marcha del Hospital Marga 

Marga, cuyos directivos agradecieron el recibimiento 

ante el desafío que se les viene por delante .        

   La actividad sirvió también para que el equipo del 

Hospital de Quilpué dialogara con parte de nuestro 

equipo directivo, quienes contaron experiencias 

anecdóticas que fueron causales de retraso en varios 

procesos. “Estas experiencias nos advierten a cómo 

prever algunas situaciones para que no se repitan. 

Fue una linda y acogedora experiencia que 

quisiéramos repetir con otras unidades de interés,  

ya que tenemos similitud en población de interés, y 

tamaños de edificios.  Quedamos muy contentos y 

agradecidos”, señaló Karina Rocco, SDO de Quilpué.

1 de marzo 
interesante 

Jornada de IA

Conocimos alcances de Inteligencia 
Artificial para la labor clínica

Con participación de destacados exponentes 
se realizó a inicios de mes en nuestro 
Auditorio la Jornada “Ciencia de los datos para 
el apoyo de intervenciones médicas y gestión 
de la salud”, actividad que tuvo por objeto 
informar y educar a las y los funcionarios en 
herramientas analíticas -principalmente de 
nuevas tecnologías- como lo es la Inteligencia 
Artificial (IA). 
      Cabe destacar que la jornada contó con la 
presencia de destacados panelistas y 
expositores como fueron Aly Straudd, 
Gastroenteróloga y Hepatóloga de Trasplantes 
Johns Hopkins; Diana Prieto, Profesora 
Asociada, Escuela de Ingeniería Industrial, 
Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, 
Profesor Asistente de Cortesía, Johns Hopkins 
University, USA; y Diego Martínez, Profesor 
Asociado de Ingeniería Industrial, Pontificia 
Universidad Católica de Valparaíso, quienes 
aportaron al conocimiento de cómo estas 
nuevas tecnologías pueden facilitar y favorecer 
la labor clínico asistencial.
     Entre los temas abordados, destacaron 
herramientas analíticas de apoyo a las 
decisiones en salud poblacional, Inteligencia 
Artificial en triage y diagnóstico de Urgencias y 
uso de la IA en práctica de transplantes.  



Pleno éxito en Feria de Colaboradores para el personal



Reconocimos a 7 funcionarias por efeméride del 8M



Reconocimos a 7 funcionarias por efeméride del 8M II



Con equipo directivo se inició Campaña de Vacunación contra Influenza



Funcionarios y funcionarias apoyan a damnificados de Viña del Mar



Mascota de los Juegos Panamericanos, “Fiu”, visitó área quirúrgica
El pasado 1 de marzo nuestro personal de los Servicios de Pabellón y quinto piso fueron 

sorprendidos por una inesperada visita, se trataba de la popular mascota de los Juegos 
Panamericanos y Parapanamericanos 2023, el pajarito “Fiu”, quien gracias a gestiones de un grupo 
de anestesistas llegó a alegrar el día de funcionarias y funcionarios, impulsando, además la práctica 
del deporte entre nuestras y nuestros trabajadores de la salud. 



Este mes de marzo tuvimos importantes días de funcionarios/as
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